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LE MOT

  DU
  MAIRE

Le succès des Jeux olympiques et les vagues 
d’enthousiasme qu’ils ont généré nous ont 
parait-il lavé de cette réputation de français 
perpétuellement insatisfait.
Un peuple fier, se retrouve revigoré par 
les jeux dont la fracture constatée lors des 
élections de juin ne serait donc qu’une 
péripétie de notre histoire ? ou le passage 
obligé par un épisode douloureux de 
démocratie ! c’est étrange, mais c’est possible 
! ces derniers jours se sont entremêlés sans 
animosité, sans rancœur les différences 
sociales, les différences d’âges, les différences 
de peaux , les différences d’identités,
Le mauvais temps du printemps associé à 
un clivage social aurait-il été séché par des 
températures estivales et une revigoration 
des humeurs ?
J’ai peine à y croire ! et pourtant j’ai espoir 
à ce que les conditions d’exercice des 
mandats locaux soient revalorisées dans 
leur perception et que le travail pour 
l’intérêt général soit mieux intégré et ce 
pour préserver des vocations républicaines 
précieuses.
J’ai espoir à ce que certains comprennent 
que le collectif, quand il n’est pas nourri 
pas la critique systématique et par ce besoin 
immodéré de parler en mal de l’autre, peut 
avoir du bon.
Ainsi oui c’est une histoire de comportement.
Dans un contexte de crise démocratique telle 
que celle dans laquelle on nous a plongé, 
la cohésion d’action est plus que jamais 
nécessaire pour retrouver l’efficacité de 
l’action publique et ce au plan national.
Au niveau local ,  la  vie  municipale 
telle qu’elle vous est exposée dans les 
paragraphes qui suivent est suffisamment 
explicite et riche pour appuyer notre volonté 
de demeurer au service de l’action publique 
et ce malgré les visées de certains censeurs .

Jean Duchambon
Maire de Saint Victurnien 
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Les comptes rendus complets des réunions du 
conseil municipal sont consultables en mairie, ou 
sur le site internet de la commune : www.saint-
victurnien.fr –rubrique « actualités municipales ».

Point ALSH (Extrait du CM du 11/07/2024)

l’ALSH est victime de son succès. Une demande a 
été faite auprès de la CAF et de Jeunesse et sport 
afin d’accueillir plus d’enfants, 10 enfants sup-
plémentaires ont été accordés sur le groupe des 
maternelles. L’augmentation provient de la distri-
bution via la carte scolaire. (Sainte Marie de Vaux 
et quelques enfants scolarisés de Saint Brice sur 
Vienne à Saint-Victurnien). Une prise de contact 
avec les maires de Saint Brice sur Vienne et Saint 
Martin de Jussac a été faite, car Saint-Victurnien 
accueille 11 enfants de ces communes (problème 
de place).
Concernant Oradour sur Glane le problème est 
réglé car ils se sont regroupés avec Javerdat au 
sein du syndicat intercommunal Javerdat-Cieux.

Suite au travail avec la sous-préfecture dans 
le cadre du projet petits villages d’avenir, les 
documents seront donnés par le bureau d’étude 
en septembre, le conseil municipal devra alors 
prendre une décision. Il a été décidé avec la direc-
trice de l’ALSH la priorisation des enfants de 
Saint-Victurnien, les 15 premiers jours d’inscrip-
tions leurs seront consacrés sur le logiciel.

Point PLU- PLUI (Extrait du CM du 11/07/2024)

Une demande du Plan local d’urbanisme inter-
communale, le STRADETT (schéma cohérence 
territorial) géré par la région Nouvelle Aquitaine 
donne les grands axes (habitat, organisation spa-
tial-environnement) sera adoptée courant sep-
tembre-octobre 2024. Concernant le SCOT (sché-
ma de coordination et d’organisation territoriale) 
après l’accord des deux préfectures Haute-Vienne 
et Charente, des deux conseils départementaux, 
des trois communautés de communes, des 87 
communes composant le SCOT, le diagnostic de 

territoire, et le projet d’aménagement stratégique 
ont été adoptés.
 Sachant que le STRADETT est opposable 
à tous les documents d’urbanisme communaux 
et intercommunaux (ceux-ci devant être compa-
tibles avec les orientations du SCOT).
Sachant que le SCOT est opposable à tous les 
documents d’urbanisme communaux et inter-
communaux (ceux-ci devant être compatibles 
avec les orientations du SCOT)
Il aurait été déraisonnable de s’engager préala-
blement sur l’élaboration et la structuration d’un 
plan d’urbanisme communal ou intercommunal 
tant que les documents précités n’étaient pas suf-
fisamment engagés dans leur formalisation.
Le Maire réfute les accusations sur le fait de 
ne pas avoir voulu d’un outil de planification 
communal de type PLU ou en qualité de Vice-
président de la communauté de communes POL 
d’un document d’urbanisme intercommunal, 
mais d’avoir sciemment attendu que les travaux 
des STRADETT et SCOT soient mieux et plus 
avant engagés pour que la cohérence en temps de 
la mise en œuvre des différents documents cités, 
soit respectée.
Ainsi le Maire, le Vice-président de la commu-
nauté de communes a logiquement proposé au 
bureau de la POL de débattre sur l’éventuel enga-
gement de la communauté de communes, vers 
l’élaboration d’un plan local d’urbanisme inter-
communal.

La commune de Saint-Victurnien est actuelle-
ment sous le régime du Règlement National d’Ur-
banisme (RNU). Notons au passage que cette 
réglementation n’a en aucune manière nuit au 
développement urbanistique de Saint-Victurnien, 
cependant au vu de la loi climat et résilience des 
nouvelles orientations présentes par la mesure 
(zéro artificialisation nette) il est maintenant 
temps de s’orienter vers une nouvelle organisa-
tion spatiale de notre territoire et de s’engager 
peut-être dans un processus de plan local d’urba-
nisme intercommunal.

Le Maire informe les membres du conseil munici-
pal que cette réunion est destinée à débattre mais 

VIE MUNICIPALE 



4
VIE MUNICIPALE

non à prendre position, cette dernière devant être 
décidée dans le dernier trimestre 2024, après celle 
de la communauté de communes.

Le Maire précise que les documents d’urbanisme 
même dans le cas d’une intercommunalité seront 
toujours préalablement inscrits et pré-instruits 
par les communes, et que les pièces finalisées 
seront signées par mesdames et messieurs les 
Maires des communes concernées.

Point travaux – G. Sarre 
Les petits travaux d’été :

Chaque année, la période estivale est riche en 
contenu pour les services techniques.
Différentes missions se cumulent en assurant la 
rotation des congés des agents.
Lors de cette période, la commune embauche des 
jeunes en CDD. Cette année, 3 recrues se sont 
relayées en effectuant chacune une période de 3 
semaines.
Cette démarche permet aux jeunes de décou-
vrir la vie active tout en allégeant la charge nos 
agents.

La période des vacances scolaires est souvent 
dédiée aux travaux à l’école mais pas unique-
ment.
Le printemps pluvieux a amené une végétation 
dense qu’il a fallu maîtrisée sur une période plus 
longue.
Les aléas d’une épareuse vieillissante à l’arrière 
du tracteur ont compliqué l’entretien des fossés. 
Cela nous a amené à la réalisation de devis pour 
envisager le renouvellement de ce matériel.
En septembre une solution sera certainement 
trouvée pour que les employés puissent œuvrer 
plus facilement.
Ensuite des travaux de peinture au cimetière, à 
l’école et dans le bourg se sont succédés pour réa-
liser l’ensemble du programme.
De plus, cette année la salle de musique/informa-
tique a été entièrement refaite à l’école primaire.

Respect de la biodiversité:
Comme vous avez peut-être pu le constater, une 
démarche de tonte raisonnée est mis en place 
depuis le printemps aux abords de l’école.
Une tonte rigoureuse des contours de la pelouse 
amène un contraste et met en avant la diversité 
des végétaux.

La flore peut s’épanouir, embellir et donner accès 
aux abeilles et autres pollinisateurs qui peuvent 
butiner à leur guise.
Cela ne veut pas dire que les agents n’agissent 
pas, l’objectif est de maîtriser les contours tout en 
favorisant la biodiversité.
Il est malgré tout prévu d’effectuer 2 tontes com-
plètes par an aux moments opportuns.
Ce changement d’habitudes nécessite un regard 
différent, pour cela la communication est impor-
tante.
Nous pouvons compter sur l’association 
Elantifique qui souhaite intervenir sur cette sen-
sibilisation en mettant en place des panneaux 
explicatifs.
La commune a d’ailleurs établi une convention 
d’utilisation avec cette association sur une par-
celle en contrebas de la salle vienne (derrière 
l’église).
Sur cet espace, les bénévoles d’Elantifique sou-
haitent mettre en avant certaines variétés de 
plantes et les faire découvrir.
Cette démarche permettra certainement d’ame-
ner des connaissances sur la biodiversité au plus 
grand nombre.

Aménagement du cimetière
La commission travaux s’est réunie en juillet pour 
échanger sur l’aménagement du cimetière.
Dans la continuité des aménagements précédents, 
l’implantation de cavurnes a été retenu. Des devis 
comparatifs sont en cours.
La commission doit se réunir à nouveau en sep-
tembre pour choisir un prestataire.
Cette étape devrait être suivi l’an prochain par 
d’autres aménagements.
Pour un aperçu global du projet, un plan est éta-
bli avec différentes options chiffrées pour l’aide à 
la décision afin de pouvoir déterminer les futures 
programmations.

ECLAIRAGE PUBLIC – D. Delavergnas

Dans la continuité de notre engagement de la 
maitrise de l’énergie et pour le respect de la pol-
lution environnementale, vous avez certainement 
remarqué une modification de l’éclairage du pont 
sur la Vienne. Dorénavant l’éclairage n’est pré-
sent que sur le côté piéton afin de sécuriser la 
traversée à pied. Cette traversée ne doit se faire 
que de ce côté, l’autre côté n’étant pas adapté à 
la circulation à pied ( il est même très dangereux 
de l’emprunter de jour comme de nuit ) ; et nous 
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limitons aussi  la pollution lumineuse autour de 
cette édifice.

N’hésitez pas à signaler tout dysfonctionnement 
sur votre lieu de vie auprès du secrétariat de 
mairie (Pannes, la qualité de l’éclairage, …) La 
modernisation des points d’éclairage public est 
en cours et les devis sont à l’étude.

Commission Ecole -   Laurence Beige - 
Stéphanie Reijasse

Le dernier conseil d’école s’est tenu le 18 juin 
2024 en présence de l’équipe enseignante, des 
délégués de parents d’élèves, de la municipalité 
et de la directrice adjointe de l’accueil de loisirs.

Présentation :
Noëlle Larivière, directrice par intérim, présente 
l’enseignante, Lorène Mazaud qui intégrera 
l’école dès la rentrée scolaire de septembre. On lui 
souhaite la bienvenue et remercie Léo Defay qui 
ira dans une nouvelle école.

Effectifs :
En date du 18 juin 2024, les prévisions des effec-
tifs pour l’année 2024/2025 sont en augmentation 
de 4 enfants par rapport à l’année précédente soit 
197 enfants :

 - Petite section : 18
 - Moyenne section : 29
 - Grande section : 30
 - CP : 25
 - CE1 : 23
 - CE2 : 27
 - CM1 : 24 
 - CM2 : 20
Les enseignants afficheront la répartition des 
classes le 30 août 2024.

Organisation du temps scolaire :
La commission sur les rythmes ne s’était pas 
encore tenue à la date du conseil d’école mais 
depuis nous avons reçu la validation de conti-
nuer sur le même rythme soit 4 jours par 
semaine.

Labellisation :
La directrice informe que l’école a obtenu 
le niveau 1 de la labellisation E3D, Ecole en 
Démarche globale de Développement Durable. 
Une délégation de 3 enseignantes ira au rectorat à 
la remise officielle des prix.

Liaisons GS/CP et CM2/collège :
Les élèves de CP se rendent par petits groupes 
dans la classe de Grande section pour lire des 
albums, Les élèves de grande section en profitent 
pour questionner leurs camarades sur leur année 
scolaire, sur ce qui les angoissent par rapport à l a 
rentré prochaine.
Monsieur Vachat, enseignant de SVT au collège 
Paul Langevin est venu animer une séance dans 
la classe de CM2 sur la multiplication végétative. 
A leur tour, les élèves de CM2 se sont rendus au 
collège, ils ont fait des expériences sur les diffé-
rences entre fruits et légumes. Ils ont pris leurs 
repas au self et ont partagé un temps de récréa-
tion avec les collégiens.
Les enseignants de maternelle ont visité la micro-
crèche de Saint-Victurnien. Une réflexion com-
mune est à l’étude sur l’intégration des nouveaux 
élèves et des actions communes possibles tout au 
long de l’année sur des temps de médiathèque 
par exemple.

Exercice incendie :
L’exercice incendie réalisé par Jacky Toulemont 
s’est déroulé le 16 mai.
Temps de sortie pour les maternelles : 1 minute et 
31 secondes.
Temps de sortie pour les primaires : 2 minutes et 
51 secondes.
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Coopérative scolaire :
A ce jour, le solde est de 13427€ mais il reste des 
dépenses à venir telle que le paiement des artistes 
intervenant au sein de l’école.

Projets de classe : 
Antoine Trouillard a présenté à toutes les classes 
son spectacle Savane et a proposé aux classes de 
maternelle des ateliers de manipulation d’instru-
ments.
Les classes de maternelle ont travaillé sur les 
encres végétales avec Isabelle Collett.
Eva Offredo a terminé son travail par une expo-
sition de son travail et de celui des élèves dans le 
cadre du festival Faites des livres.
Dans le cadre de ce même festival, les élèves de 
CP ont travaillé avec Maxime Derouen, les CE1 
avec Zoé Sauvage, les CE2 avec Perceval Barrier, 
les CM1 et CM2 avec Yann Fastier et les trois 
classes de maternelle avec Eva Offredo.
Les CM1 et les CM2 ont bénéficié de 3 rencontres 
avec Yann Fastier pour l’écriture et l’illustration 
de leur polar autour des insectes, Le maquettage 
aura lieu cet été et les ouvrages seront remis aux 
élèves lors des journées de l’illettrisme courant 
septembre à la bibliothèque de Saint-Victurnien.

Bilan du CMJ (Conseil Municipal de 
Jeunes) : 
Les enfants du CMJ n’ayant pas pu être présents 
pour le conseil d’école, L Beige fait un succinct 
compte-rendu de la matinée entre les enfants et 
les adultes.

Questions diverses :
Il est demandé s’il est possible que les abords de 
l’école deviennent un espace non-fumeur. La fai-
sabilité sera étudiée.
Un parent s’inquiète des effectifs élevés en mater-
nelle. Les enseignants feront la meilleure réparti-
tion possible.
Il est aussi suggéré qu’à la cantine les enfants 
utilisent des serviettes en tissu à la place des ser-
viettes en papier. Une réflexion est en cours.

Pour terminer cette année scolaire, Laurence 
Beige informe que les engagements pris par la 
municipalité seront tenus : des travaux seront réa-
lisés dans une classe de l’école élémentaire durant 
les vacances d’été. Le plafond sera abaissé, le sol 
remplacé et les peintures refaites afin de mieux 
accueillir les enfants. Ces travaux sont en com-
plément des autres demandes effectuées par les 

enseignants et seront réalisés en grande partie par 
les agents communaux.

 COMMÉMORATION DU MASSACRE DE 
SAINT-VICTURNIEN LE 27 JUIN 1944
80ème ANNIVERSAIRE
27 juin 1944 - 27 juin 2024, cela fait 80 ans qu’a eu 
lieu le massacre de Saint-Victurnien où 11 résis-
tants tombèrent pour la France, lâchement assas-
sinés par la milice.
P o u r  c e t t e  c é r é m o n i e ,  l e  m a i re  J e a n 
DUCHAMBON, accompagné par de nombreux 
élus du territoire, des enseignants, des enfants de 
l’école, des élus du Conseil Municipal des Jeunes 
et des élus de la commune, se sont rendus au 
monument aux morts.
Là, encadré par les porte-drapeaux, Jean-Claude 
RAYNAUD, président de l’ANACR, a lu un texte 
intitulé « Devoir de mémoire » qui raconte cette 
tragédie. En voici un extrait :
À 10H30, ce mardi 27 juin 1944, une soixantaine de 
miliciens lourdement armés, déguisés en maquisards 
et équipés de véhicules aux couleurs de la croix de 
Lorraine, passent à l’action. Ils cernent le bourg et 
exigent que les habitants rentrent chez eux. Saint-
Victurnien est quadrillée et investie militairement. 
Les maquisards de la 2401e compagnie FTPF venus 
à Cognac-la-Forêt en camion pour récupérer armes et 
munitions tombent dans le traquenard et onze d’entre 
eux sont fusillés à bout portant. Ces faits sont confir-
més par le maire de Saint-Victurnien de l’époque, 
Antoine Bardet.

Ensuite, les élus, à tour de rôle, déposent des 
gerbes au pied du monument aux morts : 
Sylvie TUYERAS (Conseillère départemen-
tale), Philippe LACROIX (Maire d’Oradour sur 
Glane), Benoit SADRY (Président de l’association 
des Familles des Martyrs d’Oradour), Patrick 
CHAMBORD (Maire de Ste Marie de Vaux), 
Laëtitia CALENDREAU (Maire de St Brice), 
Pierre ALLARD (Président de la POL) et Thierry 
GRANET, représentant Hervé BEAUDET (Maire 
de St Junien).

Un grand merci à Didier DELAVERGNAS pour 
l’assistance technique.
Avant de prendre la parole, le maire Jean 
DUCHAMBON a invité son premier adjoint, 
Jacky TOULEMONT à lire un texte paru dans la 
presse quelques années plus tard.
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 Ce texte s’intitule « L’homme de l’ombre » :
« Il était jeune, courageux, épris de liberté c’est pour-
quoi il supportait mal la présence de l’envahisseur. Il 
rentra donc dans la résistance au maquis de Pressac, 
en Charente. Il était agent de liaison sous les ordres 
du Colonel Bernard. Il accomplissait toutes ses mis-
sions à vélo. Arrêté et questionné quelques fois par 
la milice, il a risqué sa vie à plusieurs reprises. Avec 
quelques camarades, ils avaient fait une cabane dans 
les bois afin d’y stocker les armes et les munitions que 
le jeune résistant allait chercher dans une grange amé-
nagée en dépôt et les transportait dans une remarque 
derrière son vélo, recouverte d’herbe afin de ne pas se 
faire remarquer. Le dépôt se trouvait à 7 kilomètres. 
Par son entremise, les ordres de missions étaient tou-
jours arrivés à bon escient. Malgré sa santé précaire, 
il obéissait toujours avec courage, aux ordres don-
nés par ses supérieurs. Il était très marqué par les 
évènements tragiques du 10 Juin 1944 qui s’étaient 
déroulés à Oradour-sur-Glane. Avec le commandant 
Kaiser, le soir du massacre, ils se rendirent à Oradour-
sur-Glane pour se renseigner sur ce qui s’y passait. 
Mais au moment d’entrer dans le bourg encore tout 
enfumé, la division S.S revenait en grand nombre et 
en chantant de Limoges où ils étaient allés arroser leur 
travail immonde. Et, voulaient se rendre compte si le 
résultat était concluant ! Ce n’est que le lendemain, 
que quelques personnes virent l’horrible spectacle. 
Des corps calcinés, mutilés, méconnaissable au milieu 
des cendres brûlantes. Ce fut une effroyable stupeur 
que personne ne put imaginer. Beaucoup de bénévoles 
dégagèrent les corps ou ce qui en restait et les dépo-
sèrent dans une fosse commune. Les quelques martyrs 
reconnus eurent droit aux caveaux de famille…. Mais 
cela ne suffisait pas car le 27 Juin 1944 dix-sept jours 
après, eut lieu la massacre de Saint-Victurnien. Par de 
faux maquisards qui, en fait étaient des miliciens, onze 
de nos résistants furent arrêtés et fusillés au mur du 
cimetière. Dénonciations ou vengeances personnelles 
on ne le sut jamais, mais il y a bien longtemps que 
tous ces jeunes héros, ne voient plus le soleil. Grâce 
à l’intuition de sa mère qui pensa de suite à un guet-
apens et enferma son fils dans sa chambre afin qu’il 
n’aille pas sur la place se rendre compte de ce qui s’y 
passait, l’homme de l’ombre eut la vie sauve. 27 Juin 
1944, triste souvenir marquant toute une vie. »

Et Jacky TOULEMONT, à la fin de la lecture de 
l’article, la voix pleine d’émotions, révéla que cet 
article évoquait l’héroïsme de son père, Pierre 
TOULEMONT. 

Ensuite, le maire a pris la parole :

Ne pas avoir peur pour soi mais craindre pour les 
autres.
Ne pas avoir peur pour soi mais craindre pour l’idéal 
commun.
Ne pas avoir peur pour soi mais surmonter sa crainte 
et avoir confiance en ce même idéal.
Il est ici le symbole de l’abnégation, des onze de Saint-
Victurnien, par le don de leur vie, pour une vie meil-
leure, la nôtre, mais ça après leur mort, la leur pour 
une vie meilleure mais sans la leur puisque donnée. 
Donnée pour l’humanité, donnée pour une Patrie, 
donnée pour la Liberté, donnée pour tous.

Mesdames, Messieurs, chers amis,
Il y a 80 ans, onze ici sont tombés, pour une raison 
essentielle, ils voulaient résister. Résister au totalita-
risme, résister à la pensée unique, résister à la dicta-
ture. Mourir pour ses actes est grandement respon-
sable, mourir pour ses idées, l’idée est excellente mais 
j’ai failli mourir de ne pas l’avoir eu car tous ceux qui 
l’avaient, multitude accablante. En hurlant à la mort, 
me sont tombés dessus. Ainsi dit et chantait le poète 
Sétois dont vous avez le nom ou sinon la chanson. 
Alors oui j’ai une profonde pensée pour mon prédéces-
seur Antoine BARDET, maire en 1944.
Alors oui j’ai une profonde pensée pour son secrétaire 
de mairie Albert DUGOT, qui eut sans pouvoir dire la 
tâche de constater, et puis de consigner la mort de onze 
suppliciés, dont il connaissait certainement l’engage-
ment militant, car militant lui-même dans les forces 
résistantes.
Alors oui j’ai une profonde pensée pour son secré-
taire de mairie Albert DUGOT, dont les proches sont 
aujourd’hui présents ici parmi vous. A dire c’était un 
homme tranquille, non pas exubérant, serviteur de 
l’état, de la collectivité, en fait un homme serviable. 
Mais à lire son parcours, on peut vite comprendre que 
le calme extérieur cachait une révolte pas de ce modèle-
là. La République Française souillée par le fascisme, 
tous deux n’en voulaient pas. Tous deux dont j’ai 
retrouvé le passé activiste, remarquables résistants, qui 
l’un cachait Juifs et combattants et l’autre transmettait 
et renseignait les forces alliées, et amis de la France 
libre. Leurs noms et faits de résistance sont consignés 
dans les archives récemment dévoilées. Il faudra sans 
tarder que notre collectivité puisse définir un lieu 
à leurs noms destinés, sans un bruit dire sans une 
déclaration. Albert DUGOT et Antoine BARDET ont 
caché, transmis, œuvré pour la résistance au sein du 
réseau castille et ça 80 ans après, il faut savoir le dire. 
En ferions-nous autant ? Aurions-nous le courage, le 
courage de nous opposer. Le courage de dire non, le 
courage de mourir pour confirmer ce non, on l’entend 
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tous les jours, je suis prêt à donner, mais eux, les onze 
des forces libres, c’était leur vie, en échange d’un oui, 
oui à la liberté, oui à la fierté du oui, un oui oh bien 
clamé, celui de l’espérance, celui du plus jamais.
Plus jamais de conflit. Plus jamais d’exactions. A tout 
jamais la paix.
Qu’est-ce que vous en avez fait ? il serait bien en droit 
de le dire aujourd’hui. Tous ceux que j’ai cité.
Vive la France.
Vive la République.

Lettre écrite par Antoine Bardet, maire de St Victurnien, 
le 27 juin 1944

     Monsieur le JUGE de PAIX,

      J’ai l’honneur de vous rendre compte ci-dessous des inci-
dents gravent qui se sont produits ce jour 27 juin 1944 de 10 h 
30 à 11 h 30.

          Ce matin vers 10 heures 30 une dizaine de voitures 
et camionnettes occupées par des Hommes armés ont envahi le 
bourg de Saint-Victurnien et ont tendu des embuscades a chaque 
entrée, se présentant comme des troupes de la résistance. Ils 
paraissaient très disciplinés et ont obligé la population à res-
ter dans les maisons sous la menace de leurs armes ; un moment 
après, une fusillade se produisit, à l’entrée du bourg, tout 
près du cimetière. Vers 11 heures 30 toute la troupe repartit, avec ses véhi-
cules, en direction de St Junien en suivant la route qui borde la rive gauche de 
la Vienne.

    Lorsque tout fut revenu dans le calme, je me suis rendu près du cimetière où 
il y avait 6 cadavres sur la route près d’une camionnette. D’autre part 5 autres 
cadavres étaient à l’intérieur du cimetière, près de la porte d’entrée. Ces der-
niers avaient été fusillés.

    D’après certains renseignements provenant de personnes qui ont assisté de 
près ou de loin a cette affaire il ressort : 1° que les occupants de la camion-
nette attaqués par surprise par la troupe nombreuse arrivée à 10 h 30 étaient au 
nombre d’une dizaine, dont deux auraient pu s’échapper, les 8 autres ayant été 
criblés de balles. 2° que 3 personnes de Saint-Victurnien ont été fusillées dans 
le cimetière en compagnie de 2 des occupants de la voiture qui n’avaient pas été 
tués au moment de l’attaque. Le nombre total des morts serait exactement de 2 
d’après les cadavres retrouvés.

    Il n’est pas possible de savoir exactement qu’elle était la troupe qui a com-
mis l’agression, tandis que les victimes qui occupaient la voiture semblaient 
appartenir à une organisation de résistance ainsi qu’en témoignent les tracts 
retrouvés sur les lieux. En ce qui concerne les 3 victimes de St Victurnien, il 
semble qu’elles se soit trouvées là fortuitement.

Le maire,
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Commission Animation / Culture 
Marie-Cécile Simonneau  

FEU D’ARTIFICE et FETE CHAMPETRE
Brillant succès de la fête champêtre organisée par 
le CASV, en collaboration avec la municipalité. 
Plus de 350 repas ont été servis dans la soirée et 
les deux buvettes ont été prises d’assaut !
Toute l’équipe dirigeante, ainsi que des joueurs, 
joueuses et bénévoles ont prêté main forte à l’ins-
tallation et au service de cette soirée réussie.
Merci aux services municipaux pour l’apport du 
matériel
L’animation musicale « Mélody » a permis de 
maintenir la bonne ambiance tout au long de la 
soirée.
Le magnifique feu d’artifice, offert par la munici-
palité et concocté par Jacky Toulemont, a clôturé, 
en beauté, cette sympathique soirée.

MARCHE FESTIF
Cette année encore, notre marché festif orga-
nisé en partenariat avec la Communauté de com-
munes POL a été un franc succès. C’est environ 

300 personnes qui se venus profiter des bords 
de vienne. Nous remercions l’ensemble des pro-
ducteurs présents pour cette soirée, ainsi que les 
bénévoles qui ont fait en sorte que cette soirée 
soit une réussite. 
Bravo au groupe les compères avec à leur tête 
Patrice LEYSSENE, qui ont su mettre l’animation 
en attendant la tombée de la nuit et le début de la 
séance de ciné en plein air avec la projection du 
film « Les Bodin’s en Thaïlande ».
Alors on vous dit à l’année prochaine.

Centre culturel intercommunal 
La Mégisserie
Cette année la présentation de saison 2024-2025 
du centre culturel intercommunal a eu lieu à la 
salle de la Bernardie. C’est la première fois que 
la présentation de saison se fait hors les murs 
et nous sommes ravis d’avoir pu accueillir la 
Mégisserie sur notre territoire.

Être au plus proche de la population et être à 
l’écoute de tous, tel est l’objectif de cette initiative.

Exposition
Nous avons eu le plaisir d’accueillir une expo-
sition à la Mairie du 15 juin au 15 juillet. Nadia 
OCER, résidante sur la commune, a exposé pen-
dant un mois ses créations avec une entrée libre 
aux horaires d’ouverture de la Mairie. Un pot de 
bienvenue a eu lieu les 15 juin en Mairie avec pré-
sentation de ses œuvres.
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du podium !!! Une équipe au top, une journée 
dans la bonne humeur et une capitaine (Cécile 
HENRY) au taquet !

Soirée « Patrick DUCROS »
La commission culture animation vous donne 
rendez-vous le Samedi 12 octobre, salle Vienne.
Entrée au chapeau.

Des nouvelles de la bibliothèque - 
Stéphanie Reijasse
Après la fermeture estivale du mois d’août, la 
bibliothèque a réouvert ses portes le mercredi 4 
septembre 2024 avec un renouvellement quasi 
complet du fonds documentaire prêté par la 
bibliothèque départementale de prêt (BDP) du 
Conseil départemental, soit environ 485 albums 
et romans jeunesse, romans, policiers, DVD, 
BD… Cela permet de modifier massivement les 
ouvrages à votre disposition.
Par ailleurs, après toute une série de romans 
adultes présentés en juin et juillet derniers, à 
la rentrée, ce sont des ouvrages à destination 
des enfants qui seront mis en évidence sur le 

Exposition

Tour du Limousin
Le tour du Limousin a de nouveau traversé notre 
commune le vendredi 16 août 2024.
Arrivant du Puy de la rue pour aller direction 
Oradour sur Glane.
Nous tenions à remercier encore une fois les 22 
signaleurs bénévoles qui donnent de leur temps 
afin que cette étape du tour se déroule sans 
accros ! Merci à eux et à leur implication.

Photo des bénévoles

Jeux inter villages
Cette année encore, nous avons constitué une 
équipe afin de représenter la commune de St 
Victurnien aux jeux inter-villages à Oradour 
sur Glane, opposant, Oradour, St Victurnien et 
Javerdat.
Et comment vous dire que nous finissons 
enfin 1er après des années en seconde place 
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compte Facebook de la mairie, issus d’achats ou 
de dons offerts par de généreux donateurs que 
nous remercions sincèrement : collection de livres 
de « P’tit loup » pour les plus petits, albums sur 
le thème de la rentrée…
A venir, une manifestation organisée avec le 
concours d’enseignantes de l’école primaire de 
Saint-Victurnien dans le cadre des journées de 
lutte contre l’illettrisme en septembre.
Nous vous rappelons que la bibliothèque, située 
derrière la mairie, est ouverte le mercredi de 9h 
à 12h et de 14h à 17h, ainsi que le samedi de 9h à 
12h et que l’inscription et les emprunts sont gra-
tuits pour les résidents de Saint-Victurnien.
Bonne rentrée à tous et au plaisir de vous rece-
voir !

Information/ Communication – Jacky 
Toulemont  

Site internet : 
Vous trouverez toutes les informations néces-
saires dans les rubriques « Vie municipale » « Vie 
locale », « Vie pratique » et « Vie associative »  
Tous ces renseignements sont disponibles sur le 
site : www.saint-victurnien.fr

Panneau Pocket :
i l  vous donne des infos en temps réel. 
(Renseignements en mairie pour vous inscrire)
Pour installer Panneau Pocket sur votre télé-
phone (C’est gratuit) :
Allez sur App Store, Play Store ou Google Play 
et tapez « Panneau Pocket ». Ensuite ouvrez 
Panneau Pocket et désignez notre commune 
(87420).

Accueil de Loisirs Sans Hébergement – 
Aurélie Leboutet

Un bel été à l’accueil de loisirs : le soleil et les acti-
vités sur le thème des Jeux Olympiques étaient 
au rendez-vous ! Les enfants ont profité des mul-

tiples idées mises en place par les animateurs : 
activités manuelles (string art, peinture, créa-
tions...), ateliers pâtisserie, jeux collectifs, balade 
en forêt et en bords de Vienne, lectures à la biblio-
thèque de Saint-Victurnien...
Les plus grands sont partis en mini camp, où ils 
ont pu faire du mini-golf et de l’accrobranche, 
ils sont également partis au Parc du Bournat 
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(Dordogne). Les plus jeunes se sont initiés au 
poney et sont partis sur la journée au Bois des 
Lutins (Dordogne).
L’espace Ados ouvert sur la première quinzaine 
de juillet a accueilli une dizaine de jeunes. Au 
programme : piscine, sports collectifs comme 
ultimat ou hockey, St Vic Express et animation 
auprès des plus jeunes. La semaine du 22 juillet, 
15 jeunes sont partis en séjour à côté de Lacanau.

Un grand merci aux enfants et à l’équipe d’ani-
mation, mais aussi à nos partenaires et presta-
taires locaux, Delphine de l’ASSJ Athlétisme, le 
club de football de Saint-Victurnien, l’ASSJ rugby, 

Idéasport, et bien d’autres pour toutes ces belles 
journées partagées !

Relais Petite Enfance – Nathalie et 
Mickaël

Les animations d’éveil du Relais Petite Enfance 
« FRIMOUSSES ».
En cette fin de saison, les animations d’éveil pour 
le jeune enfant n’ont pas manqué et s’adaptent 
aux enfants qui ont grandi : 

Temps passerelle avec l’A.L.S.H. :
- Le jeudi 3 juin, soucieux du bien-être et de 
la qualité d’accueil du jeune enfant, le R.P.E. et 
l’A.L.S.H. ont proposé un temps passerelle pour 
les enfants qui vont découvrir l’A.L.S.H.
Accompagnés de leusr assistantes maternelles, les 
enfants ont pu découvrir les lieux et les jeux pour 
se créer des repères rassurants. 
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Sortie Pédagogique à l’Aquarium de 
Limoges :
- Tout au long du mois de juin, les plus grands 
ont pu fabriquer des animaux marins en papier 
recyclé. Cette découverte de la biodiversité 
marine a précédé la sortie pédagogique de fin 
d’année à l’aquarium de Limoges. C’est impor-
tant de sensibiliser le jeune enfant à la nature dès 
le plus jeune âge. 

La 1ère Fête des Relais voisins : 
- C’est une réussite pour cette première édition ! 
Le R.P.E. « Frimousse » de Saint-Brice et Saint-
Victurnien a proposé au R.P.E. de Saint-Junien un 
temps participatif autour du thème de la fête des 
voisins et de la fête de la musique.
Un moment d’éveil musical d’Anne Claude 
CHARRIAU pour les enfants et les assistantes 
maternelles autour des notions de partage et de 
vivre ensemble.
Le soleil était au rendez-vous sur le site de 
Chambéry pour que ce moment se poursuive 
autour d’un grand pique-nique. Un temps pour 
créer des liens professionnels entre assistantes 
maternelles…
Rendez-vous l’année prochaine à Saint-Junien !
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Départ en retraite : 
Elles auront œuvré pour un accueil individuel 
de qualité tout au long leur carrière. Deux assis-
tantes maternelles ont fait valoir leur droit à la 
retraite : Monique BOUILLAUD et Monique 
ROBERT. Les animateurs du R.P.E., Nathalie et 
Mickaël tenaient à les féliciter et à les remercier 
pour leur participation active dans les différents 
temps proposés par le R.P.E.
Parents, contactez le Relais Petite Enfance pour 
trouver votre assistante maternelle sur la com-
mune de Saint-Victurnien ou Saint-Brice :
Le Relais Petite Enfance « Frimousses » est habi-
lité à vous remettre une liste de toutes les assis-
tantes maternelles agréées des communes de 
Saint-Victurnien et Saint- Brice. C’est un service 
municipal gratuit en partenariat avec la Caisse 
des Allocations Familiales (C.A.F.) et le Conseil 
Départemental de la Haute-Vienne.
En toute neutralité, la liste diffusée par le Relais 
Petite Enfance comporte les coordonnées des pro-
fessionnelles afin que vous puissiez prendre contact 
pour les rencontrer et faire votre propre choix. 
Le Relais Petite Enfance peut aussi vous accom-
pagner en tant que parents-employeurs dans 
la contractualisation : proposition de modèle 
de contrat ; calcul de mensualisation ; congés 
payés…
Prenez contact avec Nathalie ou Mickaël au Relais 
Petite Enfance au 06.32.08.43.01 (laissez un mes-
sage avec vos coordonnées, ils vous rappelleront !) 

Conseil Municipal des Jeunes – Marie-
Cécile Simonneau
Nos jeunes élus ont eu le privilège d’être invités 
à la commémoration du 80ème anniversaire du 
massacre à Oradour-sur-Glane qui a eu lieu le 10 
juin, en présence de nombreuses personnalités 
dont le Chancelier Allemand et le Président de la 
République Emmanuel MACRON.

Création d’un lien intergénérationnel
Afin de commencer à créer un lien avec les per-
sonnes plus âgées, une première prise de contact 
a été faite. Seules quelques-unes ont été conviées 
dans un souci pratique mais d’autres opérations 
seront à venir et nous pourrons élargir le cercle au 
fur et à mesure.
Pour les personnes intéressées, vous pouvez vous 
faire connaître au secrétariat de la mairie afin que 
l’on puisse vous contacter par la suite.
Petit retour sur cette matinée qui s’est déroulée 
au sein de l’école primaire et maternelle.
Ce sont environ 20 personnes qui ont répondu 
favorablement, sur les 150 invitations. 
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Première prise de contact autour d’un petit déjeu-
ner, suivi d’un échange dans le patio de l’école 
maternelle. Les jeunes avaient préparé un dis-
cours afin de retracer leur programme et leur 
envie de créer ce lien intergénérationnel. Puis une 
discussion s’est installée sur le « comment c’était 
l’école avant » avec des anecdotes croustillantes 
pour certains et un peu moins pour d’autres.
Ensuite, les jeunes ont fait visiter les locaux des 2 
bâtiments scolaires.
Et cette matinée c’est terminé par une dictée en 
classe. 
Nous remercions Sylvie NEGRIER, la Directrice, 
pour son temps accordé ce jour-là ainsi que toute 
l’équipe pédagogique pour son implication.

Sensibilisation à la nature.
Dans la continuité de leur programme, nos jeunes 
élus avancent bien. Une réunion de prépara-
tion concernant le sujet sur la sensibilisation à la 
nature aura lieu après la rentrée. Afin d’élargir la 
communication et l’implication de tous, un parte-
nariat va être créé avec l’école et le centre aéré. Le 
travail se fera donc ensemble, avec le soutien des 
différents acteurs.
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L’urbanisme à la mode poupées russes
11 avril-11 juillet : 4 mois se sont passés entre les deux 
derniers conseils municipaux. Et… ? toujours rien…
La surprise de recevoir un ordre du jour consacré 
entièrement au Plan local d’urbanisme (PLU) a pré-
cédé une réunion qui a douché tous nos espoirs. 
Nous avons consacré plusieurs tribunes à ce sujet, 
martelant que sans définition des orientations de la 
commune en matière d’urbanisme, cela revient à faire 
de la politique des petits coups au gré des opportu-
nités mais sans ambition globale de développement 
esthétique ou de croissance de la population. Les villes 
de la première couronne de Limoges étant déjà satu-
rées, Saint-Victurnien présente une forte attractivité 
pour les ménages souhaitant bénéficier d’un cadre de 
vie agréable au sein d’une commune très accessible et 
proche de tous les équipements structurants. 
Cela fait près de 6 ans que le processus patine et la 
commission urbanisme n’a pas été réunie depuis le 19 
janvier 2021. C’est après cette réunion que le cabinet 
chargé d’accompagner la commune a jeté l’éponge, 
laissant un diagnostic partiel et des conclusions jamais 
actées officiellement.
Lors de la réunion du dernier conseil municipal, tou-
jours aucune décision. Aucune délibération à adop-
ter. On renvoie désormais le sort de l’aménagement 
urbain de Saint Victurnien à l’échelon administratif 
supérieur et à l’élaboration du plan local d’urbanisme 
intercommunal en cours par la POL, communauté de 
communes (« com-com »). 

Et comme pour brouiller un peu plus les responsabi-
lités locales, les projets communaux de construction 
devront respecter un schéma de cohérence territoriale 
(SCOT), qui régira les destinés des aménagements de 3 
com-com de l’ouest limousin réunies, lui-même devant 
respecter les préconisations d’un schéma régional 
(SRADDET) adopté pour toute la Nouvelle-Aquitaine. 
Alors en fin de conseil municipal ce 11 juillet, on a 
demandé avec un brin d’espièglerie, si la tâche de celui 
qui est chargé de tout orchestrer à tous les niveaux ne 
va pas être trop complexe du point de vue de sa capa-
cité à défendre les intérêts de notre commune tout en 
fixant des interdictions à d’autres niveaux. Vous avez 
tous compris que nous parlions de notre maire, par 
ailleurs vice-président à la POL en charge de l’urba-
nisme (et donc du PLUI) mais aussi chargé de définir 
le SCOT des 3 com-com. Pourvu que le chat y retrouve 
ses petits !
Là on l’on touche au sublime, c’est qu’en septembre, 
nous devons être réunis pour voter si oui ou non nous 
souhaitons abandonner nos prérogatives au bénéfice 
de la POL, donc en gros si nous défions ou non le 
travail fait par notre maire/vice-président sur le PLUI. 
La définition de l’ubiquité poussée à son paroxysme 
en sorte. 

Frédéric BRUN, Sandrine JAVELAUD, Eric BORDET 
- retrouvez cette tribune en version intégrale 
sur notre page Facebook « SAINT VICTURNIEN, 
AUTHENTIQUE ET DYNAMIQUE »

La 15ieme édition du « SAINT VICTURNIEN 
RIVE GAUCHE LES AMIS DU VIGNAUD »
a eu lieu le 6 et 7 juillet 2024 sur la « Place des voi-
sins sympas » ou une centaine d’épicuriens dont 
une vingtaine d’enfants ont dégusté leur plat favori 
« moules frites façon Paulo ».
Ces deux journées nous ont permis de côtoyer et 
de festoyer avec nos proches voisins et leurs amis 
parmi lesquels quelques irréductibles du week-end 
au Vignaud.
C’est dans une ambiance plutôt chaleureuse dans 
nos cœurs pas par le temps (16° en soirée) !! que 
nous avons profité de ce week-end. Une forte pen-
sée pour ceux qui n’ont pu venir, nous vous atten-
dons l’année prochaine.

Un grand merci à tous et toutes pour ce magnifique 
week-end et rendez-vous l’année prochaine même 
place même heure le 6 Juillet 2025.

TRIBUNE DE L’OPPOSITION

VIE MUNICIPALE

REPAS DU VIGNAUD
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LES ÉCHOS
DE NOS
ASSOCIATIONS

Voilà une page qui se tourner pour deux de nos 
collègues, Monique BROUILLAUD et Monique 
ROBERT. En effet, elles prennent leur retraite 
bien méritée après plus de 20 ans de bons et 
loyaux services, toutes les deux, très profession-
nelles et très appréciées pour leur bienveillance 
auprès de leurs boutchous. Nous leur souhai-
tons un bon repos.

Le mardi 2 juillet, l’APE organisait son pre-
mier pique-nique des écoliers. De nombreuses 
familles sont venues se joindre aux membres 
de l’association, partageant ainsi un moment 
convivial entre amis et familles. L’APE remercie 
toutes les familles présentes et a d’ores et déjà 
été sollicitée pour réitérer l’initiative.

 Notre association a organisée une kermesse le 
19 juillet qui s’est bien passée dans l’ensemble, 
malgré une faible participation des parents.
Merci à tous ceux qui ont fait l’effort de venir 
soutenir notre association. 
Nous vous souhaitons à vous tous une bonne 
rentrée !!!

APE DE SAINT-VICTURNIEN

LES NOUNOUS EN FOLIE
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Notre nouveau bureau récemment élu se 
tourne vers l’horizon 2030 qui peut paraître 
lointain mais dont nous savons que la prépara-
tion doit se faire très en amont ; en particulier 
d’un point de vue budgétaire : seule l’orga-
nisation de manifestations sur les années qui 
viennent permettra de financer l’organisation 
des Ostensions de 2030.
Nous avons eu cette année le plaisir de vous 
accueillir très nombreux à la buvette et aux 
frites à l’occasion du marché festif du 9 août 
sur les bords de Vienne. Cette manifestation, 
organisée par la mairie et la communauté de 
communes, fut un large succès populaire où 
tout le monde s’est retrouvé autour d’un verre 
et d’un bon repas champêtre, afin de célébrer 
l’été enfin arrivé. Merci à tous de vous être 
déplacés en nombre, aux bénévoles de notre 
Comité pour avoir participé au montage et au 
démontage des installations nécessaires, et à la 
mairie de nous avoir permis de nous associer à 
cette manifestation.
D’autres rendez-vous sont d’ores et déjà plani-
fiés pour la rentrée.
Le samedi 28 septembre aura lieu à 
18h30 la messe annuelle de célébra-
tion de Saint-Victurnien.
Elle sera suivie d’un repas avec 
animation musicale organisé à la 
salle de la Bernardie et ouvert à 
tous sur inscription.
Au menu : Jambon à la broche ; 
apéritif + plat + fromage + dessert 
(vin non compris)
Tarif : 20 € (10 € pour les moins de 
12 ans)
Réservation obligatoire avant le 15 
septembre par téléphone au 07 63 
19 50 15 ou 06 61 82 93 99 ou par 
mail à l’adresse saint.victurnien.
ostensions@gmail.com .
Le lendemain, dimanche 29 sep-
tembre, également à la Bernardie, 
nous vous proposons un vide-gre-
niers, intérieur et extérieur, de 9h à 
17h, avec buvette sur place.

Voici quelques informations utiles si vous sou-
haitez participer en tant qu’exposant (exposants 
particuliers uniquement) :
Tarif emplacements intérieurs :  4 € la table 
(fournie) ; emplacement pour portant (non 
fourni) : 2 €
Tarif emplacements extérieurs : 2 € le mètre 
linéaire (5 mètres minimums si vous souhaitez 
mettre votre véhicule)
Réservation obligatoire par téléphone au 06 29 
75 76 13 ou par mail à l’adresse saint.victurnien.
ostensions@gmail.com .
Vous pouvez soutenir les Ostensions de 
Saint-Victurnien et permettre de perpétuer ce 
moment fort de notre commune inscrit au patri-
moine immatériel de l’Unesco en nous aidant 
financièrement par vos dons, en venant parti-
ciper à nos manifestations, ou mieux en nous 
aidant en tant que bénévoles. Vous êtes les 
bienvenus.
Retrouvez notre actualité sur notre page 
Facebook : https://www.facebook.com/
Ostensions.Saint.Victurnien 

Le bureau du Comité.

DES NOUVELLES DU COMITÉ DES OSTENSIONS
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Des  saisonniers ont été 
recruté par les clubs 
d’Aixe-sur-Vienne et de 
Saint- Victurnien afin 
d’assurer la saison tou-
ristique sur le mois de 
juillet et d’aout. La loca-
tion de canoë, kayak et 
paddle reste possible les week-ends sur l’ar-
rière-saison suivant le niveau d’eau.
Les deux clubs collaborent et mutualisent leurs 
moyens humains et matériels durant toutes la 
saison touristique.
Il faut souligner également l’implication des 
bénévoles des deux clubs qui ont permis le 
fonctionnement de la saison.
Nous vous donnons rendez-vous pour la 
reprise de l’école de pagaie le samedi 7 sep-
tembre à la base nautique de Saint-Victurnien à 
partir de 14h00. 
N’oublions pas les créneaux piscines qui ont 
lieu à la piscine de Saint Junien de la rentrée 
des vacances de la Toussaint aux vacances de 
printemps. Ils permettent de perfectionner les 
techniques dans un cadre différent.
Pour tous renseignement nous restons à votre 
disposition soit par mail soit par téléphone.
Comme vous l’avez constaté, nous avons été 
obligés de reporter notre 25ème bol d’air 2024 
au 22 Septembre 2024 suite à des conditions 
météorologiques et un niveau d’eau trop élevé. 
Cela ne permettant pas d’assurer une sécurité 
optimale pour les compétiteurs ainsi que pour 
les personnes assurant la sécurité nautique. 
Nous donnons rendez-vous aux bénévoles et 
aux compétiteurs pour cette nouvelle dates 
avec les même épreuves Bol air, mini Bol air et 
bol découverte. 
Nous souhaitons organiser, comme les années 
précédentes, notre challenge jeune sur les 
vacances de la Toussaint. Une cinquantaine de 
jeunes y participent habituellement. Espérons 
que, comme les deux années passées, le temps 
nous soit favorable.
N’hésitez pas à venir nous voir et naviguer 
avec nous pour essayer et découvrir une nou-
velle passion.

Des séances d’essai pourront avoir lieu à partir 
du 07 Septembre 2024 pour les nouvelles per-
sonnes souhaitant essayer notre discipline (être 
âgés de 8 ans au minimum et avoir des chaus-
sures fermées). 
Vous pouvez nous joindre pour tout renseigne-
ment (ou réservation sur la période estivale) 
 Téléphone :  05.55.03.25.84, 
 Directement à la base,
 Site internet : 
www.ckc-saintvicturnien.fr , 
 Facebook : 
https://www.facebook.com/ckcstvicturnien

 LE POINT :
Après une période quelque peu difficile pour 
certains membres du bureau, nous pouvons 
envisager, à cette heure, un avenir plus serein 
…Cependant nous ne sommes pas restés sans 
activité, tout du moins théorique, et un grand 
projet a été évoqué avec Monsieur le Maire. Il 
en sera fait état lors de notre prochaine A.G. 
La date vous en sera communiquée, et nous 
vous espérons nombreux afin de vous exprimer 
quant à cette proposition…

Jean JOYET : ARTISTE FRANÇAIS DE 
RENOMMEE INTERNATIONNALE. 

Saint- VICTURNIEN, et cela est vérifiable, est 
une terre riche en célébrités de toute nature, 
fussent-elles anciennes ou plus contempo-
raines ; en voici un nouvel exemple…

Jean JOYET, né le 25 Mai 1919 à St-Victurnien, 
et mort le 12 Avril 1994 à Colombes, est un 
peintre, graveur, lithographe et sculpteur 
Français reconnu comme l’un des artistes 
majeurs de l’école de Paris. Après des études 
classiques au lycée Gay Lussac de Limoges, 

 SAINT VICTURNIEN CANOE KAYAK CLUB 
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il étudie à l’école des Arts Décoratifs de cette 
même ville de 1935 à 1938, puis entre à l’école 
Nationale des Beaux-Arts de Paris en 1938. Il 
participe comme officier à la seconde guerre 
mondiale.
Titulaire d’une bourse de cette même école 
après la guerre, il est admis dans les ateliers des 
peintres Jean DUPAS et René JAUDON pour la 
lithographie.
Il a commencé sa carrière artistique dans les 
années 1950 en exposant dans des salons et 
galeries. Il a également travaillé comme illus-
trateur pour des magazines et des livres pour 
enfants. Jean JOYET a été influencé par la pein-
ture de Pierre BONNARD dont il admirait la 
richesse et la complexité de la lumière. Il a 
également été attiré par la peinture de Marc 
CHAGALL pour son univers à l’imaginaire 
poétique et sa capacité à créer des scènes fan-
tastiques.

Son propre style est marqué par une grande 
sensibilité aux couleurs, une tendance à l’abs-
traction et la simplification des formes, et une 
volonté de capturer l’intensité de l’expérience 
humaine. Son œuvre est d’une grande diversité 
reflétant les différentes phases de sa carrière. 
Dans les années 1950,
Il produit des peintures abstraites ; les années 
1980 ont vu l’artiste se tourner vers des sujets 
plus figuratifs, notamment des scènes urbaines 

et des natures mortes. Tout au long de sa car-
rière il a produit de nombreuses lithographies 
qui sont aujourd’hui considérées comme l’une 
des contributions les plus importantes à l’art 
Français du XXème siècle.

En 1951, Jean JOYET obtient une bourse 
d’études à la CASA VELASQUEZ à Madrid 
pour son œuvre peinte. Avec son épouse 
Marcelle , il parcourent l’Espagne jusqu’en 1971 
couvrant de dessins de nombreux carnets qui 
seront à peindre  lors de ses retours intermit-
tents en France , dans son atelier Montmartrois  
. Ces ‘ CARNETS D’ESPAGNE ‘, riches de 
scènes de la vie, de paysages et de corridas, 
restent comme un vieil album de souvenirs 
précieux que l’on compulse avec respect et ten-
dresse. En 1952 il est récompensé par le grand 
prix de la Casa Velasquez. Il est également 
honoré par de nombreux prix prestigieux, prix 
KANDINSKY en 1952, prix de la critique en 
1962, prix CHENEVARD de gravure etc.…Ses 
œuvres sont exposées dans les grands musées 
de France et de l’étranger. De nombreux hon-
neurs lui ont été rendus.

Jean JOYET est reconnu comme l’un des artistes 
majeurs ses de l’Ecole de Paris. Artiste polyva-
lent, son œuvre est marquée par la diversité. 
On y constate une grande sensibilité aux cou-
leurs et une volonté de capturer l’intensité de 
l’expérience humaine. Il a laissé une empreinte 
durable dans le monde de l’art Français. Ses 
peintures, ses sculptures, lithographies conti-
nuent d’inspirer de nombreux artistes et de 
fasciner les amateurs d’art du monde entier…

                                                                                                                                      
Alain MOULY

P.S : Ma reconnaissance à Monsieur Jean 
DUCHAMBON pour le prêt de l’album ‘ 
Carnets d’Espagne 1951 – 1966 ‘.
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DE FILS EN AIGUILLES

En juin l’atelier de Fils en Aiguilles a pu mon-
trer ses nouvelles réalisations lors de l’expo-
vente du week-end 22 et 23 juin. 
Le projet de réalisation d’un « raconte tapis » 
en partenariat avec le centre aéré a débuté lors 

Nous étions prêts, mais malheureusement les 
conditions climatiques puis l’agenda électoral 
ont eu raison de notre carnaval. 2024 n’en a 
pas voulu mais nous ne baisserons pas les bras 
pour une organisation en 2025, rien d’arrêté 
encore à ce jour… Mais les bénévoles vont se 
remettre en route pour l’an prochain. 
Comme en fin d’année dernière l’association 
fait don, de nouveau à la commune, de matériel 
pour le centre de loisirs. 
En cette rentrée, nous nous remettons en 
chemin des animations proposées que nous 
choyons particulièrement. 
Des dates à retenir donc : 
- Dimanche 29 septembre une après-midi 
« crêpes et jeux » afin de se retrouver quelques 
semaines après la rentrée. Sabrina de OIKA 
OIKA sera présente pour vous faire découvrir 
plein de nouveaux jeux et partager un temps en 
famille. 
- Nous vous attendrons de nouveau le 31 
octobre pour le défilé d’halloween… 
Suite à des impératifs personnels, l’association 
n’a pas pu organiser son assemblée générale 
2023. Celle-ci sera organisée courant septembre. 
Si vous souhaitez d’ici là rejoindre l’aventure 
contactez-nous par mail : afr.stvic@gmail.com
Suivez-nous sur les réseaux : facebook : familles 
rurales SAINT VICTURNIEN
 Bonne rentrée à tous et à très bientôt sur une 
des prochaines animations…

Le bureau.

FAMILLES RURALES

d’une première 
rencontre avec 
les  enfants  à 
l’origine de l’his-
toire. Il se pour-
suivra dès la ren-
trée scolaire.
Après une pause 
e s t i v a l e  b i e n 
méritée, l’atelier 
a repris ses acti-
vités de tricot, 
crochet, broderie 
et  assemblage 
début septembre 
tous les lundis après-midi. Un nouveau créneau 
exclusivement réservé à la couture verra bientôt 
le jour au rythme d’une semaine sur deux.
Notez dans votre agenda la date de la 
BRADERIE qui aura lieu à la salle de la 
Bernardie le dimanche 20 octobre de 9h à 18h. 
N’hésitez pas à venir y faire des affaires ou 
même y participer en temps qu’exposant !
Inscriptions auprès d’Isabelle au 06 29 75 76 13 
(4€ la table installée et 2€ l’emplacement portant 
non fourni). Sur place buvette et assiette avec 
pâté limousin seront disponibles.

La saison 2023-2024 s’est achevée par l’assem-
blée générale du 4 juillet 2024, suivie d’un 
moment convivial.  Nous avons effectué le 
bilan de l’année qui aura été marquée par une 
hausse du nombre d’inscrits avec plus de 80 
adhérents ! Merci à vous ! 
Nous espérons poursuivre dans cette dyna-
mique la saison prochaine. Dans cette perspec-
tive, nous vous accueillerons dès le 2 septembre 
2024, salle de la Bernardie pour la reprise des 
cours. Des portes ouvertes auront lieu les deux 
premières semaines. Bien évidemment, il est 
toujours possible de s’inscrire en cours d’année 
(2 séances d’essai et tarif proratisé). 
Comme l’année précédente, nous vous pro-
posons une formule horaire (forfait 1h par 
semaine, 2h par semaine, etc.). Vous pouvez 
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ainsi vous rendre aux séances de votre choix en 
fonction de vos envies et de votre planning. Par 
exemple : en souscrivant un forfait 2H, vous 
pouvez assister aux séances tendance zumba 
cardio fitness / gym active une semaine et 
body zen / matinée bien-être la suivante. 
En ce qui concerne le planning des séances, 
vous retrouverez Pascale les lundis à 19h30 
pour le «body zen». Le mardi sera consacré 
aux «matinées bien être» de Pascale à 10h30 et 
aux séances «tendance zumba fitness cardio» 
de Sandrine à 19h30. Guylaine vous attendra le 
jeudi à 19h00 pour un cours de «gym active». 
Pour plus de détails, n’hésitez pas à consulter le 
flyer. Les tarifs sont indiqués à l’année. 
L’association poursuit son engagement dans la 
vie de la commune. Cette année encore, nous 
avons eu l’opportunité de vendre des crêpes 
et barbes à papa lors du repas organisé le 20 
juillet en bord de Vienne par nos amis du CASV 
Football. Nous préparons d’ores et déjà le vide 
ta chambre qui aura lieu le 17 novembre 2024 à 
la Bernardie. 
Belle fin d’été à tous et à très vite, 

Le bureau

L’association continue son petit bout de chemin 
en proposant toujours des sorties conviviales 
(course à pied, vtt, etc..) les mardis et jeudis soir 
à 19h ainsi que les dimanches matin à 9h30 à la 
base de canoë kayak.
Nouveau succès pour la deuxième édition de 
la course nature qui a rassemblé plus de 120 
participants, coureurs et marcheurs confondus. 
Effectivement une marche de 6 kms a été rajou-
tée, cette année sur le parcours.
Des trophées ont été remis aux premiers arri-
vants. Tous les participants étaient ravis des 
parcours proposés, ainsi que de l’organisation 
de la course.
La soirée s’est clôturée dans un esprit « guin-
guette » avec frites, grillades et buvette.
Nous remercions tous les sponsors, la POL, la 
commune de St Victurnien et les propriétaires 
des chemins privés qui ont permis le passage 
dans leurs chemins.
Un grand merci, également, à tous les bénévoles 
et les adhérents pour aide précieuse, car sans 
eux cet événement ne pourrait pas avoir lieu.
Nous vous attendons nombreux l’année pro-
chaine pour la 3ème édition.
L’assemblée générale aura lieu courant septembre 
(date non définie), toutes les personnes souhai-
tant intégrer l’association sont les bienvenus.
Pour tous renseignements vous pouvez joindre 
Mr ROUX JF (06.58.51.95.75) ou sur la page 
Facebook de St vic en chemin.

Nota : Vous pouvez voir, en couverture un aper-
çu de nos activités et au dos du journal, un repor-
tage photo de la course nature du 22 juin 2022.

ST-VIC EN CHEMIN
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Si la 1 ère randonnée d’avril avait été boudée 
nous étions très nombreux à la sortie très enso-
leillée de Cognac la Forêt.
La météo était moins clémente et les marcheurs 
moins nombreux à Solignac ainsi qu’à Vicq sur 
Breuilh  pour une sortie unanimement appré-
ciée par les présents.
Début juin, nous avons arpenté les sentiers de 
la forêt des Loges à Saint Priest sous Aixe et 
avons terminé notre sortie par un pique-nique, 
(malheureusement à l’intérieur, météo oblige) à 
l’étang des Vieux Batis.
Notre première sortie de l’été, nous la devons 
à l’invitation de « Saint Vic en Chemin » qui 

PAZAPAS

organisait la 2 ème édition de sa Course Nature.  
Neuf d’entre nous ont participé à la rando de 6 
km, organisée en début de soirée et agrémentée 
d’un stand de restauration.  Merci à eux pour 
l’invitation.
Le lendemain nous étions sur les berges  du lac 
de St Pardoux, site que l’on ne présente plus 
pour une sortie à la journée avec pique-nique 
sur le site de Santrop.
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Deux mois de pause avant le retour de la com-
pétition dès le 31 Août, pour, toutes les équipes 
de CHIC.
 Pour certains, essayer de se maintenir et de 
rester dans leur catégorie et les autres, en quête 
d’une meilleure place au classement. Tout est 
encore possible. 
Seule l’équipe féminine qui évolue en cette 
année en régional repartira en octobre, le club 
prendra en charge tous leurs déplacements et 
nous leurs souhaitons tout le meilleur.
Notre Grand Prix Vétéran a réuni 64 triplettes, 
nous pouvons déjà nous féliciter pour ce bon 
déroulement et la répercussion sur cette com-
pétition puisque bon nombre de participants 
nous ont déjà donné rendez-vous pour l’année 
prochaine. 
Le concours de la commune a réuni 30 équipes, 
ce qui est, bien entendu, loin d’être négligeable, 
mais nous pouvons mieux faire l’année pro-
chaine. Nous rappelons que chaque participant 
repart avec un lot.
Le club de pétanque se mobilise pour vous 
accompagner dans vos loisirs :
Se renseigner auprès des responsables de 
club Marie VINTENAT, secrétaire ; Philippe 
BREGERON, trésorier ; Alix ROBERT, pré-
sident. 
Bien sûr tout ceci ne pourrait se faire sans l’aide 
précieuse des bénévoles que je remercie sincè-
rement.
Merci, également à la commune et au person-
nel communal pour le matériel mis à notre 
disposition ainsi qu’à, nos partenaires, LE 

GALLIA TABAC PRESSE, LA BOULANGERIE 
LA PETRIE, L’EPICERIE DU BON SENS, LE 
CHIQUITO, HYPER U, LES PORCELAINES 
DE LA FABRIQUE, LES ETABLISSEMENTS 
DESTAMPES, LA PAPETERIE DE SAILLAT, LE 
CREDIT MUTUEL. J’espère n’avoir oublier per-
sonne car nous sommes conscients de l’impor-
tance de l’aide que vous nous apportez.
Condoléances : Au nom de toute l’équipe de la 
pétanque je présente nos sincères condoléances 
à Richard BARDU pour le décès de son épouse.
 Toute l’équipe et moi-même espèrent que vous 
avez passé de bonnes vacances et nous vous 
attendons très motivés pour la reprise.

ALIX ROBERT

LA PETITE BOULE 
SAINT-VICTURNIAUDE

L’étape suivante nous a amené aux Salles-
Lavauguyon, magnifique petit village qui 
mérite le détour ne serait-ce que pour sa magni-
fique église des XI et XII èmes  siècles avec de 
superbes fresques.

Notre première sortie d’août nous a conduits à 
Marval -Milhaguet où nous avons pu profiter 
de superbes chemins ombragés.

Nous reprendrons  nos activités le 1er septembre 
avec la traditionnelle journée des chemins orga-
nisée en collaboration avec la commune. Nous 
ferons une petite mise en jambes de 7 km le 
matin et profiterons d’un repas à midi salle 
Vienne ou sur l’esplanade suivant la météo.
A noter que vous pouvez trouver le programme 
des randonnées sur Panneau Pocket ou nous 
contacter au 06 09 24 58 85
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LES SANS SOUCIS

Comme le veut la tradition, le Judo Club a organisé 
avec grand plaisir, la remise des ceintures de nos 
petits et grands licenciés, le 29 juin dernier.
La cérémonie a été précédée de l’Assemblée 
Générale Ordinaire au cours de laquelle Alicia 
PAROT a succédé à Fabien PERRON au poste de 
trésorier de l’association. Le club tient à remercier 
vivement Fabien pour son investissement sans 
faille et nous souhaitons la bienvenue à Alicia !
Nous serons heureux de vous retrouver à la ren-
trée qui aura lieu le 04 septembre au dojo.
Vous avez envie de tenter une nouvelle expérience 
sportive ?
Nous vous offrons 3 séances d’essai gratuites, dès 
4 ans, alors rejoignez-nous !
Pour tout renseignement, vous pouvez contacter 
notre Présidente, Cécile HENRY au 06 29 87 25 07.
Belle fin d’été et à très vite sur les tatamis !

Notre club des « Sans Soucis » se repose comme 
les scolaires (qu’on n’est plus depuis longtemps). 
On a beaucoup grandi et vieilli depuis mais on 
prend toujours nos grandes vacances d’été.

JUDO CLUB

Mais avant de partir pour ces deux mois, le club a 
continué ses activités des jeudis après-midi malgré 
quelquefois de fortes chaleurs mais le cœur y est 
toujours pour ces activités. En avril le loto interne 
qui devait avoir lieu le 23 avril, a été repoussé au 
30 avril comme nous l’avions annoncé dans l’édi-
tion précédente. Cette journée a été très appréciée 
et les nombreux lots gourmands aussi. 
Avant de partir pour ces grandes vacances de 
deux mois, il fallait quand même une journée fes-
tive avec un bon repas.  Cette année, c’est la paëlla 
qui était à l’honneur, toujours faite par notre cui-
sinière émérite habituelle. Ce plat était tellement 
joli sur la table de présentation qu’on n’aurait pas 
osé y toucher.  L’appétit prenant le dessus, tous les 
présents se sont régalés et le repas s’est terminé, et 
bien terminé, par la « petite » tarte de notre pâtis-
sière locale. 
La rentrée du club est prévue le 29 août en espé-
rant que vous serez toujours plus nombreux 
à venir vous divertir. Nous accepterions aussi 
de nouveaux adhérents qui auraient peut-être 
d’autres idées de jeux et d’occupations pour ces 
après-midis de détente. 
En octobre, le jeudi 17 octobre nous ferons notre 
concours de belote et le 21 novembre comme 
tous les ans, le club fêtera le beaujolais nouveau 
avec un buffet froid mais très gourmand comme 
d’habitude. Nous allons peut-être organiser un 
second loto gourmand avant l’arrivée des buches. 
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KINOMICHI

Voici quelques nouvelles du KINOMICHI à St 
Victurnien.
Dans la l ignée des Arts Martiaux,  le 
KINOMICHI se distingue par sa pratique sans 
adversité. L’harmonisation des énergies entre 
partenaires est au cœur de la recherche.
Le club s’étoffe depuis que nous avons la 
chance de proposer des cours   hebdomadaires 

L’année se terminera par la bûche de noël le 19 
décembre.
Contacts du club : JC ALGERA n° 05 55 03 94 14 
ou B BORRAS n° 06 83 49 04 70 

Le président : LE-POSTEC Guy

au Dojo du Rond-Point. Une belle dynamique 
est en route.
Le KINOMICHI est source de bien être et d’épa-
nouissement pour tous.
Nous vous invitons à nous rejoindre et à venir 
découvrir cette pratique lors des cours ou des 
stages.
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DESSIN & COULEUR

  «Des visites en extérieur en cette fin de sai-
son... notre atelier prend l’air !
Le 23 mai, notre groupe a visité le musée de 
Chateauponsac, labellisé «Musée de France». 
Nous ne nous attendions pas à tant de qualité 
et de richesse.
La visite fut commentée avec chaleur par notre 
référent local Michel Trouvat.
Ce dessinateur hors-pair, présent à nos expo-
sitions à la Halle aux Grains, fut une des che-
villes ouvrières de la création de ce musée.
Le plaisir de cette visite nous fit oublier le res-
taurant des environs dont nous ne citerons pas 
le nom...

Au Musée Bauberot, à Chateauponsac

Le 14 juin, malgré la pluie, nous découvrions 
un jardin de plantes tinctoriales et son ate-
lier de pigments naturels à St-Bonnet-Briance. 
L’aquarelliste Isabelle Collett y réalise un fan-
tastique travail en amont de ses œuvres.

L’appétit venant en mangeant, beaucoup 
d’autres idées de sorties se font jour et vien-
dront agrémenter nos ateliers dessin/peinture 
du mardi. Venez nous y rejoindre !

Contact au 07 72 24 08 89.

Pour tout renseignement complémentaire
Contact :
Nicole: 06 16 67 10 78;
Jean Michel: 06 22 49 57 01

Ci joint quelques photos de la saison écoulée :
- Début de séance au  Dojo de Saint Victurnien
- Animation en forêt à Brigueuil 31juillet 2024

Nicole Veyriras, enseignante de KINOMICHI
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 Le bureau du CASV Football est ravi de vous 
annoncer la montée en deuxième division de 
son équipe première qui évoluera dans la poule 
des équipe premières de Saint-Brice-sur-Vienne 
et d’Oradour-sur-Glane annonçant de beaux 
derbys en perspective. Notre équipe fanion 
coachée par Tony et Richard a réussi son pari 
de début de saison : remonter en apportant un 
nouveau dynamisme. Avec l’apport de joueurs 
de Saint-Victurnien revenus dans la région, 
tels que Ludovic et Benjamin, nul doute que 
l’équipe fera bonne figure la saison prochaine.
Notre équipe féminine sera désormais coachée 
par Océane accompagnée d’Éric. Nous avons 
pu faire revenir cette jeune joueuse originaire 
de Saint-Victurnien au club après une saison 
dans le club de Trélissac où elle a pu parfaire sa 
pratique du football.
 Par ailleurs, un petit compte-rendu de notre 
dernière assemblée générale : le club remer-
cie les joueuses, joueurs, dirigeants et sym-
pathisants présents ainsi que la municipali-
té de Saint-Victurnien, le personnel commu-
nal, la communauté de communes, le Conseil 
Départemental de la Haute-Vienne, la société 
HYPER U Saint-Junien, l’orchestre Mélody, les 
sociétés Limagri-Moreau, Brun architectes, le 

garage Seguin, le Crédit Mutuel, P2M, trans-
port François Collet pour leur aide soit finan-
cière soit matérielle tout au long de la saison.

Nos équipes repartent avec de nouveaux diri-
geants investis pour cette nouvelle saison :
 - Equipe féminine à 8 : Océane LACOTTE et 
Éric JEAN-BART
- Equipe masculine 1 : Tony GONCALVES, 
Richard TOULEMONT, Christophe LAMIGE.
- Equipe masculine 2 : Yannick BOURDEAU, 
Nelson  DE AMEILDA et  Dominique 
DUCOURTIOUX
- Equipe walking foot : Gérard LAVAUD et Joël 
JAVELAUD
- Equipe vétérans : Fabrice CHEVALIER et 
Mathieu FAURE
- Equipes jeunes : Pierre ALLAIS, Serge 
RANNOUX et Lucas JABELY 
- Traçage terrain : Jean-Luc LIZOT et Charles 
DEMONTPION.

Equipes des jeunes : 
Nous sommes heureux de vous annoncer la 
création du groupement de football du Val-
de-Vienne regroupant trois clubs, l’ancien 
EFVV, Saint-Brice FC et bien évidemment de 

CASV FOOTBALL

Bureau 2023-2024 :
élu suite à la réunion du comité 
directeur le 21/06/24

Président : FRANCOIS REIJASSE
Co-Présidente :
ISABELLE BOULESTIN
Co-Président : FRANCK VILLARD
Secrétaire : JACQUES BOUTINAUD
Secrétaire adjointe :
AUDREY VIGNAUD 
Trésorier : QUENTIN BRUVIER
Trésorier adjoint : MATHIEU FAURE
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le CASV football. Cette nouvelle entité a pour 
but de relancer notre école de foot et d’impli-
quer davantage nos clubs dans le recrutement 
d’enfants et de les encourager à la pratique du 
football. Trois catégories d’âge seront proposées 
l’année prochaine, U6-U7 (2019-2018), U8-U9 
(2017-2016) et U10-U11 (2015-2014) avec des 
dirigeants diplômés pour chaque équipe.

Equipe des vétérans :
La saison 2024-2025 des vétérans du CASV s’est 
poursuivie dans la bonne humeur avec des 
matchs jusqu’à fin mai, et un barbecue «joueurs 
& familles» pour clôturer la saison, le 22 juin.
Les joueurs ont pu y découvrir leur tenue pour 
cette nouvelle saison, financée par trois spon-
sors que nous remercions chaleureusement : 
Nicolas Lacote (terrassement, Cognac la Forêt), 
Vivana Hygiène (produits d’entretien, Isle) et 
le Garage Michaud (mécanique auto, Saint-
Victurnien).
La prochaine saison débutera le vendredi 13 
septembre, par un match à domicile contre 
Veyrac, puis avec le traditionnel repas d’après-
match. Les rencontres suivantes auront lieu 
tous les 15 jours (hors milieu de vacances sco-
laires), jusqu’à début décembre pour la pre-
mière partie de saison.
Nous recrutons des joueurs : infos auprès de 
Fabrice au 06.14.23.00.66 

Des nouvelles du walking foot :
Outre les entrainements hebdomadaires, le 
groupe a participé à différents tournois organi-
sés dans la région :
- 23 mars 2024 : tournoi du LF.
- 13 avril 2024 : tournoi du Palais-sur-Vienne.
- 8 juin 2024 : tournoi de Chamberet (19).
- 29 juin 2024 : tournoi national sur l’Ile d’Olé-
ron avec 10 équipes : parfaite organisation ; le 
week-end s’est déroulé dans un esprit de convi-
vialité et de bonne humeur.
- Juillet-août : trêve d’été.
- Samedi 31 août a eu lieu la reprise au stade 
à 9 h avec une matinée découverte suivie d’un 
repas amical.
- Samedi 28 septembre : tournoi de Saint-
Victurnien à 9 h 30 avec la participation de 4 
équipes : Ruffec, Le Palais, Limoges Football 
Club et Saint-Victurnien.
TU VEUX ENTRETENIR TA FORME 
PHYSIQUE ET TE MAINTENIR EN BONNE 
S A N T E  :  R E J O I N S - N O U S  C H A Q U E 
DIMANCHE MATIN AU STADE DE SAINT-

VICTURNIEN A 9 H 30, POUR PRATIQUER 
UN SPORT ADAPTE ET LUDIQUE, SANS 
OBLIGATION DE RESULTATS, EN TOUTE 
CONVIVIALITE.
CONTACTS : Gérard : 06 07 01 41 97 - Joel : 06 
16 29 18 49

Manifestations :
 La météo nous a épargné le temps de la soirée 
moules-frites avec Jean-Luc, Didier, Valérie et 
Jean-François aux commandes de ce délicieux 
repas ! Le club tient à remercier tous les béné-
voles ayant œuvré à la réussite de cette mani-
festation !

Je vous invite à réserver dès à présent le samedi 
23 novembre 2024 pour notre 2ème traditionnel 
repas du foot de l’année.
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INFOS MAIRIE
HEURES D’OUVERTURE DE LA MAIRIE
Du lundi au vendredi : 8H30-12H00 et 13H30-17H30
Fermé au public le jeudi après-midi
Le samedi : 9H00-12H00
Tél. : 05.55.03.81.27 / Fax : 05.55.03.84.62
Email : mairie.stvicturnien@wanadoo.fr
Site internet : www.saint-victurnien.fr

PERMANENCE CONCILIATEUR DE JUSTICE
M. ROUGIER Clarisse reçoit, sur RDV, en mairie,
Le 4ème vendredi de chaque mois de 9H00 à 11H30.
Tél. : 06.25.69.37.53

PERMANENCE ASSISTANTE SOCIALE
Elle reçoit le 4ème mardi de chaque mois à la mairie de 
9  h  30 à 11  h sur rendez-vous.
Et sur Saint-Junien à la MDD, 2 rue Alfred de Musset 
sur rendez vous au 05.55.43.06.06 les mardis et jeudis 
de 9  h à 12  h.

RECENSEMENT MILITAIRE
Les  jeunes garçons  et  les  jeunes  filles  atteignant  leur 
seizième année  sont  priés  de  s’inscrire  en mairie,  sur 
les listes de recensement militaire, dans le mois de leur 
anniversaire, munis du livret de famille des parents. 
Nous  vous  rappelons que  l’attestation qui  est  délivrée 
à cette occasion est indispensable pour les inscriptions 
aux concours, examens, permis de conduire.

RPE (RELAIS PETITE ENFANCE)
Permanences et infos (Bureau Mairie St Victurnien)
- Le mardi de 9H15 à 12H00 :
Accueil téléphonique et accueil du public SANS RENDEZ-VOUS
- Le mardi et le jeudi de 13H30 à 16H30 :
Accueil téléphonique et accueil du public SUR RENDEZ-VOUS
Animations : Le jeudi matin de 9H15 à 11H15 / Salle Vienne
Contact :
Tél. : 06.32.08.43.01 Mail : ram.stvicturnien@orange.fr

LISTE ELECTORALE
Les personnes nouvel lement domici l iées sur 
la commune peuvent se faire inscrire sur les listes 
électorales jusqu’à 1 mois avant la date des élections.

COLLECTE DES ORDURES MÉNAGÈRES ET 
DES ENCOMBRANTS
Ordures ménagères : Bourg et Rive droite, le mercredi 
matin. Rive gauche, le vendredi matin.
Encombrants : le bourg et les villages sont collectés 
une fois par mois. Renseignements et inscriptions en 
mairie ou au 05.55.71.78.78.

Tri sélectif des ordures ménagères 
Quatre éco-points sont en service :
- Sur le champ de foire (route de St Brice)
- Route de Saint Martin de Jussac (station d’épuration)
- La Chapelle Blanche
- Route de la Chapelle Blanche (après le cimetière) 

Tri sélectif : Verre (bouteilles, bocaux…) Papier 
(journaux,  magazines,  prospectus…)  Emballages 
Ménagers,  plastique  –  bouteilles,  carton  d’emballage 
– lait, lessive, métal – boîtes de conserves, boissons…

Ouvertures de la déchetterie de Saint-Junien
Lundi à samedi : 9 h-12 h / 14 h-17 h 30

NAISSANCES

13 mai 2024  Mathilde DEMIOT
15 juillet 2024  Lison CHȆNE
12 août 2024   Margaux CAUDRON

MARIAGE

15 juin 2024 Pierre MERIGAUD et Laura COUTURIER
22 juin 2024 Alexandre ROUAULT et Caroline FRESSENGEAS
13 juillet 2024 Mickaël POUJAUD et Mélissa TAYSSE
03 août 2024 Yoann LANTERNE et Charleine MOREAU
10 août 2024 Julien LAFOND et Elodie BARDET

DECES

04 juin 2024 Jean DELVIENNE
 91 ans
 10 rue Louis Aragon

04 juin 2024 Jean COMBEAU
 78 ans
 4 rue du Pont

24 juillet 2024 Georgette VAREILLE
 97 ans
 57 La Chapelle Blanche

06 août 2024 Georges CHANTEGROS
 80 ans
 18 rue Consulat

ETAT-CIVIL



Course nature du 22 juin 2024




